

L'ÉDIFICE LESTER B. PEARSON

L'édifice Lester B. Pearson, siège du ministère des Affaires étrangères et du Commerce international du Canada, reçoit tous les jours des visiteurs du monde entier. En effet, depuis son inauguration, le 1^{er} août 1973, par Sa Majesté la reine Elizabeth II, non seulement le bâtiment a-t-il accueilli des rois et des reines, des présidents, des premiers ministres, des ministres des Affaires étrangères, des ambassadeurs et d'innombrables dignitaires venus de tous les coins du globe, mais il a aussi été le site de grandes conférences internationales, de négociations commerciales bilatérales, de nombreuses réunions fédérales-provinciales-territoriales et de bien d'autres rencontres importantes.

En donnant le nom de Lester Bowles Pearson à l'immeuble qui devait abriter la diplomatie canadienne, on a voulu rendre hommage à l'un de ses représentants les plus éminents, un homme qui a marqué de son empreinte la politique étrangère de l'après-guerre. C'est en 1956 qu'il réalise son chef-d'œuvre diplomatique en proposant la création par l'ONU d'une force de maintien de la paix pour résoudre la crise de Suez, ce qui lui vaudra l'année suivante le prix Nobel de la paix. Après avoir été premier ministre du Canada de 1963 à 1968, Lester B. Pearson est décédé en 1972, peu de temps avant l'inauguration du pavillon qui porte son nom et dont il avait approuvé les devis architecturaux.

Le bâtiment est situé sur la promenade Sussex, qui fait partie du parcours d'honneur reliant les résidences du premier ministre et du gouverneur général à la colline du Parlement. En face, se trouvent l'Institut Steacie, premier siège du Conseil national de recherches du Canada, ainsi que le pavillon Earnscliffe, résidence du haut-commissaire britannique. Plusieurs ambassades et hauts-commissariats – États-Unis, Arabie saoudite, Japon, France, Malaisie, Afrique du Sud – sont également situés dans les environs, de même que les musées des Beaux-Arts du Canada, de la Guerre et de la Monnaie, l'Hôtel de ville d'Ottawa et la basilique Notre-Dame.